

Kleine Anfrage

Förderung für Weihnachtsbasteln der Kinder gestrichen

Frage von Landtagsabgeordnete Karin Zech-Hoop

Antwort von Regierungsrätin Dominique Hasler

Frage vom 08. November 2023

Am letzten Freitag erhielt ich folgende Meldung von der Primarschule. Ich zitiere:

„Leider kann das Weihnachtsbasteln dieses Jahr in Eschen nicht stattfinden, da die Förderung gestrichen wurde und die Stein Egerta somit kein Kinderwerken mehr durchführen kann. Wir suchen Lösungen, um das Basteln nächstes Jahr wieder anbieten zu können und melden uns nächsten Herbst wieder bei Euch.“

Diese Nachricht hat mich doch sehr erstaunt. Es stellen sich mir folgende Fragen:

- * War das Kinderwerken für 2023 budgetiert und wie hoch war der budgetierte Betrag?
- * Aus welchem Grund wurde vom Bildungsbereich die Förderung für das Kinderwerken gestrichen?
- * Wie viele Angebote sind von dieser Streichung betroffen und in welchen Gemeinden wären diese geplant gewesen?
- * In welche anderen Bereiche flossen die Fördermittel des Kinderwerks?
- * Wird es im nächsten Jahr dieses Angebot wieder geben oder sieht die Bildungsministerin keinen Handlungsbedarf?

Antwort vom 10. November 2023

Zu Frage 1:

Gemäss Auskunft der Stiftung Erwachsenenbildung wurde das Kinderwerken in der Leistungsvereinbarung für das Jahr 2023 zwischen der Stiftung Erwachsenenbildung und der Stein Egerta nicht vorgesehen und somit auch nicht budgetiert.

Zu Frage 2:

Gemäss Auskunft der Stiftung Erwachsenenbildung wollte die Stein Egerta selbst das Kinderwerken nicht mehr durchführen. Entsprechend wurde es in der Folge im zwischen der Stiftung Erwachsenenbildung und der Stein Egerta abgeschlossenen Leistungsvertrag in Übereinstimmung mit dem Stiftungszweck nicht mehr aufgenommen.

Zu Frage 3:

Gemäss der Kursstatistik der Stein Egerta für das Jahr 2022 fanden insgesamt 39 von der Stein Egerta durchgeführte Kinderwerken-Kurse in allen Gemeinden, statt. Die Kosten für diese Kurse beliefen sich auf CHF 38'950. Das Kinderwerken wird weiterhin von unterschiedlichen Akteuren wie den Gemeinden selbst, von privater Seite, vom Haus Gutenberg, dem Kinderatelier oder vom Verein Kinderbetreuung Planken angeboten.

Zu Frage 4:

Es wurden weitere Sprachkurse ins Weiterbildungsprogramm Stein Egerta aufgenommen.

Zu Frage 5:

Der Regierung kommen entgegen der Implikation in der Fragestellung keinerlei Kompetenzen bei der Verteilung der Fördermittelverteilung der Stiftung Erwachsenenbildung zu. Gemäss Gesetz über die Förderung der Erwachsenenbildung koordiniert die Stiftung Erwachsenenbildung sämtliche geförderten Tätigkeiten im Bereich der Erwachsenenbildung und sorgt für die Ausrichtung der vom Land zur Verfügung gestellten Mittel an die gemäss diesem Gesetz förderungswürdigen Institutionen.